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П Р О Л Е Т А Р И И  ВСЕХ СТРАН,  С О Е Д И Н Я Й ТЕ СЫ

Р У Л П Ь Ш
ОРГАН ПАРТКОМА, 
Д И РЕК ЦИ И,  
ПРОФКОМА 
И КОМИТЕТА ВЛКСМ

В С ВЯ З И  С Р Е З К И М  П О Н И Ж Е Н И Е М  Т Е М П Е Р А Т У Р Ы  ВО З ДУ ХА  В О З Р О С 
Л О  Т Е П Л О П О Т Р Е Б Л Е Н И Е ,  А З Н А Ч И Т  — У В Е Л И Ч И Л С Я  Р А С Х О Д  О С Т Р О Д Е 
Ф И Ц И Т Н О Г О  МАЗУТА.

ВСЕМ К О Л Л Е К Т И В А М  И К А Ж Д О М У  Т Р У Ж Е Н И К У  Н Е О Б Х О Д И М О  У М Е Н Ь 
Ш И Т Ь  Р А С ХО Д Г О Р Я Ч Е Й  ВОД Ы,  С Т Р О Г О  С Л Е Д И Т Ь  З А Т Е М П Е Р А Т У Р О Й  О Б 
Р АТ Н ОЙ  ВОД Ы,  ЗА ТЕМ, Ч Т О Б Ы  НИ НА О Д Н О М  Р А Б О Ч Е М  М Е СТ Е  НЕ РАС
Х О Д О В А Л О С Ь  НИ О Д Н О Й  Л И Ш Н Е Й  Г И Г А К А Л О Р И И  Т ЕП Л А .

Т О В А Р И Щ И !  У Ж Е С Т О Ч И М  Р Е Ж И М  Э К О Н О М И И  Э Н Е Р Г О Р Е С У Р С О В  НА 
П Р О И З В О Д С Т В Е  И В БЫТУ!

Доверием и уважением 
пользуется среди обога
тителей концентраторщи- 
ца участка гравитации 
И. Н. Палайчук.

Она — депутат обла
стного Совета народных 
депутатов. Значит, всегда

среди людей. Ведь на
родный избранник дол
жен хорошо знать настро
ение, заботы и тревоги 
окружающих.

Вот и на днях Ирина 
Николаевна беседовала с 
рабочими своей смены. 
Как всегда пришлось от

вечать на массу вопро 
сов.

Депутата И. Н. Палай 
чук обогатители b h o b i  
назвали своим кандида 
том, выдвинув ее на вто 
рой срок в областной Со 
вет народных депутатов

Фото А. Кондратюка.

к о в д о р с к о г о
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

По итогам 25  недель 
впереди бригады Л. В. 
Чекалева и А. И. Вер- 
тебного.

На участке экскавации 
опять недобрым словом 
поминают водителей: 7
экипажей из 16 свое от
ставание переадресуют 
на счет транспортников.

С начала вахты лиди
руют комсомольско-мо
лодежный коллектив А. П. 
Попова и экипаж В. Б. 
Тихонова. А  план января 
раньше срока завершили 
экипажи С. П. Маклако- 
ва и В. А. Козинца.

Не * *

На обогатительном ком
плексе коллектив участка 
дробления, возглавляемый 
В. С. Королевым, выпол
нил недельную програм
му на 111,1 процента, 
продробив 380 .560  тонн 
руды. Лучший результат 
у смены И. П. Петунина 
(оператор Н. И. Козло
ва): при плане 94 .000
продробила 103.480 тонн 
РУДЫ.

Коллектив участка 
сушки железорудного про
изводства (начальник 
участка В. А. Обухов) за 
семидневку просушил 
123.332 тонны (108,4

процента) и отгрузил 
118.539  тонн железного 
концентрата (109,2 про
цента). Отличилась смена 
И. И. Наймушина (опе
ратор Е. И. Царькова): 
просушила 32 .075  тонн 
(118,6 процента) и от
грузила 29.902 тонны 
концентрата (115,7 про
цента).

1.225 тонн апатитового 
концентрата выпустил 
сверх задания коллектив 
участка флотации, руко
водит которым А. В. 
Смирнов. Наибольший 
вклад внесла смена М. Н. 
Любовцова (флотатор И. Я. 
Шамбер): выпустила 8 .180  
тонн апатитового кон
центрата, что составляет 
110,5 процента к плану.

* »Ь *

77,6 центнера при за
дании 47,4  центнера реа
лизовали молока труже
ники подсобного хозяйст
ва. Птичники получили
28.7 тысячи штук (155  
процентов) яиц. В два с 
половиной раза больше 
намечавшегося произвели 
мяса. Надой на одну фу
ражную корову составил
46.7 килограмма, что на
11.7 килограмма больше 
плана.
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Неделя
двадцать

шестая
Вновь отсутствие воды 

подвело буровиков руд
ника «Железный». По 
участку за неделю до 
плана не хватает 647  
погонных метров взрыв
ных скважин. Однако 
бригады А. М. Мамоши- 
на, А. И. Гладких и И. И. 
Лебедева пробурили сверх 
задания соответственно 
135, 95  и 90  погонных 
метров. Причем первый 
из названных коллекти
вов уже 21 января спра
вился с месячной про
граммой.

ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ---------------------------------------------------------------— ---------------------------

Настрой одинаковый

Нынче мы встретились 
в Ковдоре, участники 
трехстороннего соревно
вания — обогатители Оле
негорского и Ковдорского 
ГОКов, агломератчики 
Череповецкого металлур
гического комбината. 25 
января представители сто
рон подвели итоги социа
листического соревнова
ния за 1984 год. Сов
местное заседание поста
новило: признать победи
телем коллектив агломе
рационного производства.

Череповчане выполнили 
все основные пункты при
нятых обязательств, оле- 
негорцы недодали желез^ 
ный концентрат, ковдор- 
чане не справились с 
обязательством по повы
шению производительнос
ти труда.

Смежники решили внес
ти в условия соревнования 
пункты по экономии топ
лива и электроэнергии. 
Взят курс на дальнейшее 
развитие бригадных форм 
организации и оплаты 
труда (бригадный подряд), 
о чем стороны будут ин
формировать друг друга 
постоянно.

Подписан на 1985 год 
договор о социалистичес
ком соревновании, кото
рый отныне предусматри
вает выполнение шести 
главных показателей: вы
пуск основной продукции, 
ее себестоимость и качест
во, рационализация, про
изводительность труда и,

как уже было сказано, 
экономия топлива и элек
троэнергии.

Так, коллектив дро- 
бильно-обогати т е л ь н о й  
фабрики Оленегорского 
ГОКа обязуется вырабо
тать сверх плана 12 тысяч 
тонн концентрата, повы
сить производительность 
труда на 0,2 процента, 
сэкономить 105 тонн топ
лива и 1.600 тысяч кило
ватт-часов электроэнер
гии.

Наши обогатители на
метили выпустить сверх 
плана 20 тысяч тонн ж е
лезного концентрата, уве

личить производительность 
труда на 0,3 процента, 
сэкономить 164 тонны 
топлива и 1.500 тысяч 
киловатт-часов электро
энергии.

Череповчане обязуются 
выдать сверх задания 30  
тысяч тонн агломерата, 
повысить производитель
ность труда на 0,1 про
цента, сэкономить 3,5 
тысячи тонн топлива, 2,5 
миллиона «иловатт-часов 
электроэнергии.

Кроме того, при под
ведении итогов будут учи
тываться состояние техни
ки безопасности, трудо
вой дисциплины и обще
ственного порядка.

25 января в админи
стративно-бытовом кор
пусе обогатительного ком. 
п'лекса, где проходило 
рабочее собрание обога
тителей, председатель 
профкома Ковдорского 
ГОКа В. Ф. Петухов вру
чил почетный приз руко
водителю делегации че.

|реповчан начальнику 
шихто-подготовительн о г о  
цеха М. С. Табакову. (Как 
известно, по итогам 1983 
года первое место заняли 
обогатители Ковдора, и 
приз хранился у нас).

Агломератчиков позд
равил с победой и на
чальник обогатительного 
комплекса А. П. Сидорен- 
ков. С большим внима
нием собравшиеся выслу
шали руководителей де
легаций.

Инженер-обога т и т е л ь 
Оленегорской ДОФ Ва. 
лентина Алексеевна Пав
лова рассказала о труд
ностях, с которыми столк
нулся коллектив фабрики 
в прошедшем году (на
пример, очень низкое со
держание ж елеза в руде). 
Но в текущем, за счет 
проведенных мероприя
тий, они настроены вы
полнить соцобязательст
ва. -  Многое сделано на 
участках дробления, обо
гащения, сушки, фильтра
ции. Это хороший задел 
на будущее.

В. А. Павлова отмети
ла состояние рабочих 
мест в нашем цехе, офор
мление помещений, ск а
зав, что в этом плане 
очень многое можно пе
ренять у ковдорчан.

Михаил Степанович 
Табаков (ЧерМ К) приз
нался, что первое место 
далось агломератчикам 
нелегко. Коллектив тру
дится в тяжелейших ус
ловиях реконструкции. 
План на 1985 год увели
чен по сравнению с пре
дыдущим на 600 тысяч

тонн. Но возможность вы 
полнить его есть: коллек
тив хороший, настроен 
по-боевому.

Таким образом, начав
шееся соревнование смеж. 
ников обещает быть ин
тересным. Все нацелены 
на первое место! У каж 
дого — свои трудности. 
Как там говорят — по
бедит сильнейший.

*  * *

Иначе обстоят дела с 
социалистическим сорев
нованием между комсо
мольскими организациями 
смежных коллективов. 
Можно сказать, уверенно 
победили наши молодые 
обогатители. Они набрали 
68,22 балла.

Второе место — уком - 
сомольцев-агломератчиков 
(43,3 балла), третье — 
за молодежью оленегор
ской дробильно-обогати
тельной фабрики (19,7 
балла).

Секретаря бюро ВЛКСМ 
обогатительного комплек
са Любовь Сиренко, всех 
молодых рабочих цеха 
тепло поздравили с при
суждением первого места 
Павел Глыбин (аглопро
изводство ЧерМК) и Иван 
Колесник (ДОФ Олене
горского ГО Ка).

Встреча смежников 
прошла в теплой, друж ес
кой обстановке. Итоги 
социалистического сорев
нования за первое полу
годие будут подведены в 
Череповце в июле.

Г. БОДРЯКОВ, 
председатель проф
кома обогатительно
го комплекса.

В ШЕСТИ 
ГРУППАХ
Комитет ВЛКСМ ком

бината подвел итоги со
циалистического соревно
вания комсомольско-мо
лодежных коллективов за 
1984 год. Места распре
делились так:

в первой группе на 
первом — экипаж ЭКГ 
8И №  12 (руководитель
А. П. Попов, групком- 
сорг П. Патракеев), на 
втором — экипаж СБШ  
250 МН №  3 (руководи
тель А. И. Вертебный, 
групкомсорг И. Веселов), 
на третьем — экипаж 
СБШ  250 МН №  7 (ру
ководитель А. М. Мамо- 
шин, групкомсорг А. Ка. 
расю к);

во второй группе на 
первом месте экипаж 
Б елА За-549 № 2-44 
(руководитель В. И. По
рошки, г р у п к о м с о р г
С. Дурнин), на втором — 
экипаж НД-1200 №  1-01 
(руководитель С. А. Ш е

мякин, групкомсорг Е. Кар- 
пеев), на третьем — эки
паж НД-1200 №  1.06
(руководитель В. А. Ми
хайлов, групк о м с о р г 
Г. Краснопирский);

в третьей группе на 
первом месте КМК участ
ка обогащения (руково
дитель В. Г. Гладышкин, 
групкомсорг Г. Утина), на 
второе и третье — пре
тендентов не оказалось;

в четвертой группе на 
первом месте КМК участ
ка водоочистных соору
жений энергоцеха (руко
водитель Ю. М. Конев, 
групкомсорг Е. Бакше- 
ева), на втором — КМК

ТЭЦ (руководитель Г. И. 
Арсеньев, групкомсорг 
И. Крысанова), на треть
ем — смена №  4 элек
троцеха (руководитель 
М. Ф. Петрова, групком
сорг С. Маркина);

в пятой группе на пер
вом месте КМК магазина 
«Сказка» (руководитель 
Т. П. Куликова, групком
сорг О. Степанюк), второе 
и третье — не присужда
лись;

в шестой группе на 
первом месте КМК маши
носчетного бюро управле
ния комбината (руково
дитель 3. С. Саркисова, 
групкомсорг Е. Кирилло
ва), на втором — КМК 
машиносчетного бюро 
ОРСа Ковдорского ГОКа 
(руководитель Л. В. Ан
тонова, групкомсорг О. По
пова).

4 из 27 имеющихся 
КМК «постарели», то есть 
количество комсомольцев 
и молодежи в их составе 
сегодня уже не соответ
ствует Положению, ут
вержденному ЦК ВЛКСМ 
в прошлом году.

Поэтому комитет ком
сомола комбината снял 
звание КМК с коллекти
вов лаборатории очистных 
сооружений ПСЛ, универ
мага, магазина «Спорт» и 
столовой ЦТТ.

Л. МАЛЬЦЕВА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ комбината.
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ф НИКТО НЕ ЗАБЫТ, 
НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

НИИ 
Ш Е Н У Е
Может быть, потому, 

что нещадно трещ ат мо
розы, мне вспоминается 
лето, когда мы ездили в 
гости к  пограничникам. 
К акая стояла погода! Как 
весело, радостно нам бы
ло возле молодых красно
армейцев (простите уж 
меня, по старой памяти 
так их называю), сынков- 
защитников наших. Под 
открытым небом, на све
жем воздухе пели, пля
сали, веселились.

В первой половине фев
раля опять туда собира
емся. Каждую субботу 
репетируем. Занятия с 
хором во Дворце культу
ры  ведет JI. С. Дранчак, 
аккомпанирует на аккор
деоне М. Д. Медведь.

Хороший у нас репер
туар. Я как-то подсчитала 
35 песен знаем. И какие 
песни-то все замечатель
ные. С удовольствием их 
исполняем.

Я  уж  четвертый год 
занимаюсь в хоре. Чем-то 
ведь нужно заполнить 
время. А так — все на 
людях, среди людей. К 
кому-то нужно сходить 
помочь. Делаю это сама 
или учеников прошу. Ма
ло ли что надобно пожи
лому человеку. Внимание
— тоже лекарство.

А вот сейчас забот за
метно прибавилось. Бо
леет, сильно болеет Агния 
Платоновна Страуманис. 
Не забываем навещать ее. 
Иной раз и посмеемся 
вместе с нею, но чаще си
дим потихоньку.

Агния Платоновна ма
шинку пишущую купила. 
Мне дала. Я теперь тек
сты песень перепечаты
ваю. Очень удобно и хо
рошо читать, не то что по 
писанному от руки.

Вот так и идет время
— в заботах, хлопотах. 
Только бы все хорошо 
было. А то ишь чего при
думали — космос начи
нить оружием. И что это 
за  паразиты всякие такие 
штуки придумывают! Но 
ничего, мы не поддадим
ся. Я  программу «Время» 
каждый день смотрю, 
знаю.

Многие, наверное, за 
метили письмо ветеранов 
Великой Отечественной 
войны производственного 
объединения « Мурман
ская судоверфь», опубли
кованное «Полярной прав
дой» под заголовком «Чем 
ты встречаешь юбилей 
Победы?».

Правильный, своевре
менный вопрос. Его дол
жен задать себе каждый, 
от мала до велика. В том 
числе и мы, ветераны, на
ходящиеся на заслуженном 
отдыхе.

Забота о больных фрон
товиках, шефские связи с 
пограничниками, воспи
тание молодежи — все 
это многим из нас еще под 
силу.

До светлого Праздника 
Победы уж  всего ничего 
осталось. А ведь поду
мать только — сорок 
мирных лет живем! Хо
рошо. Чтоб уж  этой войны 
клятой во век больше не 
было!

К. КОЛЧАНОВА,
ветеран Великой Оте
чественной войны.

ф  РУДНЫЙ КОМПЛЕКС: ХРОНИКА ВНЕДРЕНИЯ

Эгпот труднЬш январЬЗа прошедший месяц 
отставание по горно-под
готовительным работам 
составило порядка 15— 20 
тысяч кубометров (пример
но три рабочих смены). 
Более точную цифру оп
ределят маркшейдерские 
замеры. В чем же причи
ны отставания?

Назову главные из них. 
До 12 января в секторе не 
было 15-го экскаватора. 
На показателях это очень 
сказалось. Нельзя сбрасы
вать со счетов и крепкие 
январские морозы. Погода, 
можно сказать, в отрица
тельную сторону скоррек
тировала задание. Кроме 
того, замена ковша на 
ЭКГ-8И №  12 потребова
ла много времени.

Если учесть, что план на 
экскавацию, на все три ме
сяца, сверстан очень плот
но, без единого пробела, 
то, конечно, экипажи экс

каваторов следует побла
годарить за сделанное.

Давайте посмотрим их 
показатели на 28  января. 
ЭКГ №  6: план — 110
тысяч, погрузили 97,6 ты
сячи кубометров. В остав
шиеся дни могут дать ты
сяч 18.

ЭКГ №  15. При том же 
плане фактически погру
зили 107,6 тысячи кубо
метров. Но здесь ППР — 
три дня. Уже долж
ны включиться в работу. 
(Помните, это тот экскава
тор, который в начале ме
сяца был в другом забое, 
и 45 тысяч, что он там 
погрузил, не пошли в зачет 
горно - подготовительных 
работ).

ЭКГ №  12. План — 100

тысяч, фактически 84,4 
тысячи кубометров. Дол
жны выполнить.

И, наконец, четырнадца
тый экскаватор. При плане 
130 погрузили 109 тысяч 
кубометров. Повторяю, 
так было на 28 января. 
То есть все коллективы 
идут в графике.

Хороший пример пока
зывают буровые бригады. 
На 142 горизонте они уси
ленно готовят к взрыву 
блок. К 28 января набу
рили 5 тысяч погонных 
метров. 2 февраля взорвут 
240 тысяч кубометров гор
ной массы. Таким образом, 
февраль обещает быть бла
гоприятным во всех отно
шениях. Таких условий в 
январе не было.

По графику в феврале 
нужно погрузить 335 ты 
сяч кубометров, мы же 
предполагаем взять 360 
тысяч — из центральной 
части котлована и 70 ты
сяч кубометров — на юж
ном фланге. Итого 430 
тысяч по сектору.

В соответствии с графи
ком сдачи участков под 
строительно - монтажные 
работы, мы должны сдать 
10 февраля подъезд на 
горизонте + 1 7 8  метров. 
Думаю, сделаем это рань
ше, числа пятого. В карье
ре люди трудятся с хоро
шим настроем.

С 1 декабря прошлого 
года действует положение 
о премировании машинис
тов экскаваторов рудника 
«Ж елезный» за основные

результаты работы из 
фонда заработной платы.

23 января президиум 
профкома комбината ут
вердил временное допол
нение (рассчитанное на 
период подготовительных 
горных работ) к назван
ному положению о преми
ровании, непосредственно 
касающееся экскаватор

щиков, что трудятся в сек
торе строительства дро
бильно-конвейерного ком
плекса. Оно вводится с 1 
февраля текущего года. 
Вступают в силу сущест
венные материальные сти
мулирующие рычаги.

А. ЧАБАН, 
начальник участка 

конвейерного транс
порта.

ф  ШАГИ РЕФОРМЫ

дят за порядком в школе. 
Дежурных — два челове
ка. Как правило, на уро
ках они сидят за одной 
партой.

А в коридоре у дежур
ных — свой стол, стулья. 
На столе — раскрытые 
книги, тетради.

— Так вы и в учебники 
успеваете заглядывать? — 
спросил у девочек.

— Конечно. Делаем все 
задания. Мы знаем, чем 
занимаются в классе, ста
раемся не отстать.

— Ну, а что лучше: 
учиться или дежурить?

— Учиться.
— Почему?
— Очень уж шумно бы

вает на переменах. Иной 
раз ш тукатурка с потолка 
сыплется...

— Как вы считаете, 
нужны такие дежурства?

— Нужны!
Потом девочки показали 

журналы (их два — для 
обеих смен), где ведется 
скрупулезная запись всех

Дежурные
Осуществить реформу 

общеобразовательной и 
профессиональной школы 
— значит усилить ответ
ственность учащихся за 
качество учебы, соблюде
ние учебной и трудовой 
дисциплины, повысить их 
общественную активность 
на основе развития само
управления в учебных кол
лективах...

Это лишь одно из поло
жений (но очень важное), 
записанных в основных на
правлениях школьной ре
формы. Как оно претворя
ется в жизнь? Давайте 
посмотрим на примере 
подшефного учебного кол
лектива.

«Усилить ответствен
ность учащихся» — вот 
как раз на этом и сосре
доточим наше внимание. 
Расскажем об организации 
дежурств в школе №  1. 
Но тему еще более сузим: 
дежурные не в классах, а 
по школе. Тем более, что 
дело это новое, начатое

лишь в нынешнем учеб
ном году.

Чем дальше, тем сильнее 
мы ощутим связь между 
ученическим и трудовым 
коллективами. Чего уж 
греха таить, порой такое 
удачное словосочетание, 
как «учебный цех», звучит 
голословно. Но связь су
ществует. И могла бы 
быть, увидим это ниже, 
крепче, кабы ' взрослые 
взяли на вооружение кое- 
что из... школьной практи
ки. Разумеется, в прием
лемых дозах и вариантах.

Я пришел в школу во 
второй половине дня. Д е
журили пионерки Ира 
Краснова и Света Марте- 
мьянова из 4 «В» (клас
сный руководитель Нина 
Семеновна Коваленко). 
Девочки очень толково и 
обстоятельно объяснили 
мне свои обязанности.

Назначается дежурный 
класс, ученики которого, 
вместе с классным руко
водителем, по очереди еле-

все видят
нарушений внутришколь- 
ного порядка. Две толстых 
общих тетради в черном 
переплете. Обе на три чет
верти оказались уж е испи
саны. Ну как не загля
нуть?

И вот тут-то начинается 
самое интересное! Это «са
мое» свидетельствует о 
том, что в целом дежурные 
исполняют свои обязанно
сти весьма добросовестно и 
нешаблонно.

Замечания формулиру
ются коротко и ясно. На
пример, такие-то ученики 
(следует фамилия и класс) 
«гуляли во время уроков, 
бегали, прыгали, дрались, 
пришли без сменки, игра
ли питьевым фонтанчиком, 
шумели, разбили стекло, 
шатались по школе, тра
тили мел, курили, пришли 
с семечками, опоздали, 
подали ложный звонок, на
рушали дисциплину на пе
ремене» и так далее.

Такой-то уценик (учени
ца) «кривляется, тол
кается, кидается хлебом, 
убежал с урока, сидит на 
подоконниках, колет иглой, 
задирается, балуется со 
светом, ставит подножки, 
обзывается, рвет цветы, 
катается на перилах, хо
дит с пистолетом» и про
чее.

Есть и более разверну
тые характеристики:
«9 «В» отпустили с урока 
НВП раньше звонка»; «у 
Юли II. не заплетены во
лосы»; «Лена Т. без гал
стука»; «9 «В» (четыре
человека) работали на 
БМ ТС (снимали с уро
ков)»...

И довольно курьезные 
записи: «безобразное по
ведение, когда у них не 
было «трудов»; «8 «Г», Н. 
искал свой класс на уроке 
черчения»; «третий урок: 
9 «Б», У. выходил из шко
лы»; «Г. и Р. (6 «А») об
манули дежурных, назвали 
не свои фамилии»; «Т. 
(9 «Б») удален с урока эти
ки»...

Удален, да еще с урока 
этики! К тому же девяти
классник. Считай, взрос

лый человек. Прочитает 
классный руководитель, 
директор школы — вот 
стыдно-то будет наруши
телю за недостойное пове
дение!

Там, глядишь, вызовут 
на учком (ученический 
комитет), родителей при
гласят. Не миновать взбуч
ки. Но не спешите. Кое-кто 
пытается всеми правдами 
и неправдами увильнуть от 
наказания. И это лишний 
раз свидетельствует о дей
ственности организован
ных в школе дежурств.

Хотите факты? Пожалуй
ста. Из обоих журналов 
выдрано с корнем в общей 
сложности 46(!) листов. 
Иные, дабы обмануть де
журного, начинают юлить, 
выдавая себя, например, 
за Сидорова. Ну, а самые 
хитрые — те залезают в 
журнал и изо всех сил вы
марывают свою фамилию.

Например, Ира Б. из 
4 «А». Замажет относя
щиеся к ней замечания, а 
дежурный (он настойчи
вый!) еще раз напишет 
сверху: «Б. нарушала по
рядок во время урока, ме
шала дежурным». Вот так. 
И никуда не денешься.

Раздался звонок с уро
ка. К дежурившим подо
шла классный руководи
тель Нина Семеновна Ко
валенко. Поинтересовалась, 
как у них дела, приобод
рила. Видно было, к концу 
дня девчушки поустали. Но 
зато такое полезное дело 
делают!

Вот если бы так наши 
сержанты производства сле
дили за теми, кто нарушает 
правила, допустим, техни
ки безопасности. «И. П. 
Сидоров работает без за
щитных очков»... Чувству
ете связь? А что, вызвать 
товарища Сидорова на 
«учком» (то бишь, участ
ковый комитет), пропесо
чить как следует. Старич- 
ков-родителей пригласить 
— впрочем, стоп, не надо, 
переборщил. Ведь взрос
лый человек, и так поймет.

И все ж таки иному ро
дителю полезно было бы 
заглянуть в школьный 
журнал дежурств. Уверен, 
хоть немножко, но он по
чувствовал бы себя на ме
сте того же директора 
школы или классного ру 
ководителя. Вряд ли поза
видовал бы, вряд ли.

Учебный цех... Прочи
таете в следующем но
мере газеты статью о кол
лективной ответственности 
обогатителей. И увидите, 
как органично переплета
ются дела шефов и под
шефных. Ведь и в школе, 
и на комплексе цель пре
следуется одна; учебное 
(рабочее) время — учебе 
(работе)!

В. АФАНАСЬЕВ.
* * *

На снимке: ...а старше
классникам дежурить все- 
таки легче.

Фото А. Кондратюка.
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Т е н д е н ц и я  к с н и ж е н и ю

Не допускать случаев 
срыва отпуска тепловой и 
электрической энергии 
потребителям по вине 
ТЭЦ.

З а  счет совершенство
вания эксплуатации энер
гетического оборудования, 
выполнения мероприятий 
по экономии сберечь элек
троэнергии на собствен
ные нужды 128 тысяч 
киловатт-часов. В том 
числе: к дню выборов в 
Советы — 20 тысяч ки
ловатт-часов, к  115-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина — 38 тысяч 
киловатт-часов, к 40-ле
тию Великой Победы — 
58 тысяч киловатт-часов, 
к Дню металлурга — 78 
тысяч киловатт-часов, к 
50-летию ; стахановского 
движения — 111 тысяч 
киловатт-часов, к Дню 
энергетика — 128 тысяч 
киловатт-часов.

З а  счет выполнения 
мероприятий по эконо
мичному выдерживанию 
температурного режима 
теплосетей сберечь 1.071 
тонну условного топлива 
и отработать на этом топ
ливе два дня.

З а  счет улучшения тех
нологии производства, 
внедрения новой техники,

Инициативный, техни
чески грамотный, исполни
тельный, работоспособный 
руководитель, вежлив, 
тактичен в обращении с 
товарищами, справедлив, 
объективен, уравновешен 
— так характеризуют на
чальника технического от
дела ЦТТ О. Н. Кужлева 
руководители цеха, где 
Олег Николаевич трудится 
более 10 лет.

Добросовестно относит
ся он не только к произ
водственным обязанностям. 
Много времени, сил и тер
пения вкладывает Олег 
Николаевич в обществен
ную работу.

По вечерам вместе с 
членами профилактиче
ской группы ДНД Олег 
Николаевич посещает 
трудные семьи на закреп
ленном участке. Обязан
ности, прямо скажем, не 
из приятных. Далеко не

механизации и автомати
зации производственных 
процессов повысить про
изводительность труда на
1 процент к плану.

Снизить себестоимость
тепловой и электрической 
энергии на 0,5 процента 
к плану.

Внедрить сверх плана
2 рационализаторских 
предложения с экономи
ческим эффектом 2 ты ся
чи рублей.

Обучить двух новых ра
бочих, двоим повысить 
квалификацию.

Добиться охвата бригад
ным методом организации 
труда 75 процентов р а 
бочих.

Сдать сверх плана тон
ну черного металлолома.

Лаборатории ТАИ до
биться звания «Коллектив 
коммунистического тру
да».

Провести не менее 4 
комсомольско-молодежных 
субботников.

Отработать на благо
устройстве города и пром- 
площадки каждому по 16 
часов.

Оказать помощь под
собному хозяйству в пе
риод посевной, в уборке 
урож ая и заготовке кор
мов.

везде к визитам дружинни
ков относятся спокойно. А  
они ищут свой подход к 
каждому.

Кому-то помогут трудо
устроиться по специально
сти. Кого-то вовлекают в 
общественную работу. Ко
го-то убеждают лечиться 
от алкоголизма. Беседуют 
с родственниками стояще
го на учете, с соседями, с 
руководителями.

В прошлом году у про
филактической группы, в 
которую входит Кужлев, 
было 11 подопечных. Тро
их пришлось-таки отпра
вить в ЛТП. А  троих совет 
общественности снял с 
учета как исправившихся. 
С остальными дружинни
ки продолжают работать.

Т. ГЕРАСИМОВА, 
секретарь совета об
щественности ОПОП 
№  1.

Фото О. Вишневой.

Как на всяком производ
стве, на обогатительном 
комплексе есть опасные и 
вредные факторы, которые 
при определенных обстоя
тельствах могут причинить 
вред здоровью работающих 
И это обязывает админи
страцию, И ТР и общест
венные организации искать 
пути наиболее эффектив
ного обеспечения безопас
ности трудящихся.

У нас в цехе, как и в 
целом на комбинате, дей
ствуют эффективные фор
мы организации работы по 
охране труда, используют
ся различные методы ее 
стимулирования и укреп
ления дисциплины по со
блюдению правил безопас
ности.

Полезность проведенной 
работы подтверждается 
многими факторами, в том 
числе стабильным сниже
нием уровня производст-

Строго и 
объективно
У нас ведется ежесмен

ный учет замечаний по 
технике безопасности. В 
год их набирается до 5 
тысяч. Хорошо это или 
плохо. Мы считаем, что это 
правильно, когда вы явля
ем и фиксируем любые не
соответствия требованиям 
норм и правил. Значит, мы 
принимаем меры к устра
нению недостатков и па
раллельно воспитываем 
коллектив в духе уважи
тельного отношения к 
обеспечению личной без
опасности.

Особо следует отметить 
роль общественных инс
пекторов, участвующих 
совместно с представите
лями администрации, пар
тийной и комсомольской 
организаций в работе со
ветов по охране труда.

Советы проводят основ
ную профилактическую 
работу с теми, кто не в ла
дах с техникой безопасно
сти. И здесь идет откро
венный разговор и квали
фицированный разбор 
каждого нарушения. Р е 
шения совета немедленно 
закрепляются распоряже
ниями администрации.

Очень часто приходится 
применять к провинившим
ся строгие меры взы ска
ния. Но не было еще ни 
одного случая, чтобы кто- 
то обжаловал решение со
вета.

Нередки случаи, когда 
совет не признает пра
вильными действия ин
женерно-технических ра
ботников и не дает согла
сия на изъятие у работни
ков талонов предупрежде
ния. Но уже сам процесс 
обсуждения случая идет на 
пользу обеим сторонам.

Мы убедились на прак
тике, что введение тало
нов предупреждения поло
жительно сказывается на 
укреплении дисциплины.

Очень полезно было бы 
ввести такую систему и в 
подрядных организациях, 
которые ведут работы в 
действующих цехах ком
бината. Пока же получа
ется так: мы к своему пер
соналу предъявляем жест
кие требования, а работа
ющие рядом «чужаки» мо
гут безнаказанно нарушать 
правила безопасности. Это 
расхолаживает наш кол
лектив.

И. ДЕНИСЕНКО, 
газоэлектросвар щ и к, 
председатель совета 
общественных инспек
торов по охране труда 

обогатительного комп
лекса.

венного травматизма. За 
четыре года текущей пяти
летки среднегодовой пока
затель частоты травмиро
вания в подразделениях 
комбината по сравнению с 
прошлым пятилетием сни
жен на 18 процентов. И 
эта тенденция сохраняется 
сегодня.

Если коротко характери
зовать принцип организа
ции работы, то он заклю 
чается в строгом регла
ментировании мероприя
тий по охране труда на 
всех уровнях администра
тивно-технического руко
водства: от мастера до ди
ректора комбината. Основ
ная трудность в том, что
бы не допускать сбоев в 
работе любого звена. Эту 
задачу нам удалось решить 
благодаря принципиаль
ной позиции дирекции и 
профкома предприятия, а 
также постоянному конт-

Справедливо считают, 
что значительные пробелы 
в работе по охране труда 
имеются на уровне смен
ного руководства. Да, это 
так. И вот почему.

Производство с каждым 
годом усложняется, и пе
ред мастером ставится 
очень много задач разно
образного характера; от 
совершенствования техно
логии до воспитания вве
ренного коллектива.

На руководителя смены 
возлагаются большие обя
занности по выполнению 
технических мероприятий 
по охране труда и профи
лактике нарушений правил 
безопасности среди подчи
ненных.

Становится все труднее 
решать весь комплекс воп
росов. По-моему, в помощь 
мастерам надо активнее 
привлекать бригадиров, 
которые значительную 
часть организаторской и 
профилактической работы 
могут взять на себя. При 
этом через бригадиров ук
репится контакт между 
мастером и коллективом,

Организация охраны 
труда носит многогранный 
характер, и успех зависит 
от участия в ней не толь
ко И ТР, но и рабочих. 
Профгруппы и цехкомы 
комплекса практически 
участвуют во всех меро
приятиях по охране труда: 
от обследования рабочих 
мест до обсуждения воп
росов на совещаниях со
вета по охране труда и 
контроля за выполнением 
плановых мероприятий.

На комплексе 60 обще
ственных инспекторов — 
это представительный ак 
тив. Он помогает в реали-

Производственная брига, 
да — это первичное звено 
трудового коллектива, и 
именно здесь решаются 
многие вопросы, от кото
рых зависит общий р е
зультат работы. Но сегод
ня бригадиры еще робко 
выступают в роли помощ
ников мастера, недоста
точно влияют на укрепле
ние общей дисциплины 
труда, в том числе и на 
соблюдение членами брига
ды правил техники без
опасности.

Мы еще не знаем слу
чая, чтобы бригадир изъ
ял у нарушителя талон 
предупреждения. В то же 
время очевидно, что, посто. 
янно находясь на рабочих 
местах, бригадир видит

ролю и методическому ру
ководству, осущ ествляе
мому службой техники 
безопасности.

Система организации 
работы предусматривает 
ряд направлений. В част
ности: обучение трудящих
ся технике безопасности, 
пожарной безопасности и 
квалифицированному ока
занию доврачебной помо
щи; моральное и матери
альное стимулирование; 
аттестация рабочих мест, 
участков, служб и цехов по 
охране труда, меры по про
филактике нарушений пра
вил безопасности; социа
листическое соревнование 
и так далее.

Следует отметить, что 
систему эту мы постоянно 
совершенствуем. Вот и 
сейчас в нашем цехе вво
дится положение о 
коллективной ответствен
ности за соблюдение норм

через бригадиров мастер 
сможет активнее и целена
правленнее влиять на без
опасную организацию ра
боты.

Сегодня бригадир прак
тически наделен правами 
мастера. Но, к сожалению, 
эти права плохо использу
ются. Получается пара
докс. Наделив бригадира 
широкими полномочиями, 
ему не дали права выда
вать официальный наряд 
на выполнение работ чле
нами бригады. Такой поря
док принижает роль брига
дира, и его, по мнению ин
женерно-технических ра
ботников, надо менять.

Самым правильным бу
дет: мастер выдает задания 
бригадирам, а те в свою 
очередь — рабочим. В этом 
случае в самую горячую 
пору пересменки мастер 
освобождается от бумаж
ной волокиты для решения 
оперативных вопросов. А 
бригадир, хорошо знающий 
способности и возможно-

зации всех планов в 
области охраны труда, в 
частности — в организации 
общественных смотров.

В прошлом году в ходе 
трехмесячника безопасно
сти труда обогатители по
дали 1.049 предложений 
(62 процента от общего 
количества по комбинату). 
Это говорит о хорошей ак
тивности коллектива, о его 
заинтересованности в ре
шении вопросов охраны 
труда.

Структура производст
венного травматизма из 
года в год подтверждает, 
что в большинстве случаев

больше нарушений, чем 
любой инженерно-техни
ческий работник. Видит, но 
мер не принимает. Видимо, 
мало наделить человека 
соответствующими права
ми, надо научить его поль
зоваться ими. То есть 
бригадиров надо учить.

Сейчас на комбинате ор
ганизованы курсы для этой 
категории руководителей. 
Но такая учеба не должна 
быть разовой. Этот процесс 
должен быть постоянным и 
носить разные формы, в том 
числе и обмена опытом.

У нас уже давно прак
тикуется замена мастеров, 
механиков, электриков на 
период отпуска или болезни 
бригадирами. Но для этого 
мы предварительно прове-

ПРОБЛЕМЫ, ЗАДАЧИ
и правил охраны труда.

Что касается управления 
охраной труда, то мы счи
таем, что вплотную подо
шли к решению этой за
дачи. Чтобы управлять 
процессом, его надо преж 
де всего запрограммиро
вать. Сейчас у нас охрана 
труда осуществляется на 
основе перспективных пя- 
тилетних планов. Это поз
волило значительно улуч
шить материально-техни
ческое обеспечение наме
чаемых мероприятий. Пла
новое начало в сочетании 
с системной организацией 
профилактических мер по
зволяет нам уже сегодня 
в какой-то степени управ
лять процессами охраны 
труда.

Но, безусловно, в этом 
направлении у нас еще 
много проблем, требующих 
своего решения.

М. ПУДОВКИН, 
главный инженер 
обогатительного комп
лекса.

сти своего персонала, с 
большей пользой сумеет 
распределить работу.

Не все ясно с ответст
венностью, возложенной 
на бригадиров типовым 
положением. Она ограни
чивается только дисципли
нарными мерами.

Следовало бы для пред
приятий горнодобывающей 
промышленности с повы
шенной опасностью работ 
установить более конкрет
ный статус бригадира, с 
учетом уровня образования 
и стажа работы. И распро
странить на него требова
ние о периодической сдаче 
экзаменов на знание пра
вил безопасности.

Типовое положение о 
производственной бригаде, 
совете бригады, бригадире 
и совете бригадиров сле
дует по отдельным момен
там конкретизировать.

П. ЗАКЛАДНОЙ, 
мастер по ремонту 
электрооборудова н и я 
участка обогащения.

люди не ррименяют без
опасные приемы труда. Из 
этого следует, что необхо
димо усиливать профилак
тическую работу в низовых 
коллективах: в звене,
бригаде, смене.

Надо принять такой по
рядок, чтобы за допущен
ные нарушения отвечала 
вся бригада. Тогда будет 
меньше любителей рабо
тать с надеждой на «авось». 
Это возможно при одном 
условии — если бригади
ры будут полностью ис
пользовать предоставлен
ные им права, в том числе 
и по охране труда.

В. ДРАИ, 
электрослесарь уча
стка флотации.

ли учебу по технике без
опасности, приняли экза
мены и только тогда пре
доставили этим людям 
право на замещение инже
нерно-технических должно
стей.

Сейчас идет аттестация 
бригадиров в более широ
ком плане. И это, конеч
но же, правильно. Обычно 
бригадирами назначают 
людей, имеющих специаль
ное образование. Поэтому 
они во многом подготовле
ны принимать грамотные 
решения. Надо смелее на 
них опираться.

В. КОСТЕНКО, 
бригадир электросле
сарей участка обога
щения.

#  С КРАСНОЙ ПОВЯЗКОЙ

Внести изменения

А кти в и активность

Смелее опираться на бригадиров



СПАСИБО- ' #  С П О Р Т

Терпеливо и ласково
Добросовестно готовят 

своих питомцев к школе 
воспитатели подготови
тельной группы яслей . 
сада «Колокольчик» Нина 
Александровна Фролова и 
Людмила Харитоновна 
'Любовцова.

21 января мы побыва
ли в этой группе на заня
тии, на наш взгляд, очень 
серьезном. Дети учились 
составлять сказки про 
слова. Удивляет фантазия 
и живое воображение ре
бятишек. Каждая сказка 
особенная, не похожа одна 
на другую. Было приятно 
слушать Костю Кара, М а
рину Семенову, Вову Во
ронина, Сашу Михалев- 
ского н других. Дети го
ворили о букве «Ж», как 
правильно ее произносить. 
Сразу же отрабатывалось 
произношение хором. И 
особо — с теми, кто вы
говаривает эту букву не

так четко.
М енялись картинки, 

слова с буквой «Ж». Зву
чали вопросы, ответы на 
которые опять же содер
жали изучаемый звук. 
Кроме того, вопросы раз
вивали мышление, вы зы 
вали оживление у детей.

Сколько зке надо тер
пения, доброты и ласки, 
чтобы вот так живо и ин
тересно вести каждое за
нятие!

Мы посетили и занятие 
по развитию речи в млад
шей группе. Лидия Сер
геевна Сагалиева расска
зала малышам сказку про 
ежат. Сначала'4 мы удиви
лись тому, как наши не
поседы слушали воспита
тельницу, какими оказа
лись усидчивыми. А потом 
поняли, почему было тихо 
в группе, почему дети не 
сводили глаз с Лидии 
Сергеевны.

Очень уж  она рассказы
вала живо, если можно 
так сказать, — изобрази
тельно. Создавалось впе
чатление, что ежата где- 
то здесь, в группе. Так же 
старались отвечать на 
вопросы воспитательницы 
и ее питомцы, пытаясь 
подражать ей.

Конечно, и для себя мы 
унесли с занятия много. 
Во всяком случае, поня
ли, как надо читать книж
ки своим малышам, как 
надо вести беседу о со
держании прочитанного. 
Большое вам спасибо, 
Людмила Харитоновна, 
Нина Александровна, Ли
дия Сергеевна, за любовь 
и заботу о наших детях.

Е. ШЕЛКОВА,
Н. ЛАПШОВА, 

члены родительско
го комитета яслей- 
сада «Колокольчик».

#  СТОП, КАДР

В рамках чемпионата
В субботу, 26 января, 

состоялся первый тур фи
нальных соревнований на 
первенство комбината. Как 
и следовало ожидать, игры 
проходили по-спортивно
му азартно.

Первыми в борьбу всту
пили коллективы рудника 
«Ж елезный» и ЦТДиС. 
Горняки — одни из вер
ных претендентов на при
зовое место. Своей игрой 
они доказали это, хотя до 
середины первой полови
ны игры преимущество 
имели незначительное.

И все же они, ведомые 
Сергеем Моркиным, спра. 
вились с волнением, суме
ли прочно взять инициати
ву в свои руки.

Но вот на площадку 
выходят баскетболисты 
обогатительного комплек
са и ЦТТ. Пожалуй, это 
центральная игра первого 
тура. Напомню, в прошлом 
году обогатители заняли 
первое место, выиграв у 
транспортников финаль
ный матч с разницей всего

лишь в два очка.
Так что теперешняя 

встреча имела принципи
альный характер. Первая 
половина игры — 14:14. 
Счет говорит сам за себя. 
Однако во второй полови
не борьбы не получилось. 
Сказалось явное превос
ходство обогатителей. Они, 
практически, составляют 
первую сборную комбина
та.

Не менее интересно про
текали встречи команд 
второй группы, хотя тех
ники владения мячом в 
таком сложном виде спор
тивных игр, как баскетбол, 
большинству игроков яв
но не хватало. Но этот не
достаток компенсировался 
желанием победить.

Так-то оно так, и все же 
трудно понять баскетболи
стов электроцеха. Уступая 
спортсменам управления 
комбината в игре, они при
нялись искать виноватых 
на стороне, апеллируя то 
К судьям, то к соперникам, 
но только не к самим себе.

Было хорошо видно:

команда в таком составе 
впервые вышла на пло
щадку. И манера игры 
очень напоминала крылов
скую басню о лебеде, раке 
и щуке. Вывод один: нуж
но чаше п тв о л и т ь  внут
рицеховые соревнования, 
просто товарищеские 
встречи, тренировки. Р е
зультаты непременно ска
жутся.

Итоги первого тура та
ковы: горняки и обогати
тели — лидеры в первой 
группе, управление ком
бината — во второй.

Одну встречу в рамках 
чемпионата провели жен
ские команды. Спортсмен
ки ТЭЦ выиграли у сопер
ниц из РМЦ. Они и лиди
руют в соревнованиях.

М. КРАСНОВ, 
председатель совета 
коллектива физкуль
туры Ковдорского 
ГОКа.

А  говорят, что на Севере на собаках ездят... Фотоэтюд А. Кондратюка.

После четырех туров

Рудник 
ЦТТ

Управление 
ЦЗЛ 
АТЦ 
ОРС 
Ж КУ

ТЭЦ
ЦППиСХ 
РМ Ц
Электроцех 
РСЦ
Энергоцех

ЦТДиС 
Цех КИПиА 
ОТК 
ГСМ

Примечания: J1 — лыжи, К — коньки, П — пла
вание, В —• волейбол, О — сумма мест.

J1 К П В 0
Первая

комплекс
группа 

1 1 3 2 7
3 2 1 1 7
2 3 2 3 10

Вторая группа 
1 1 1 2 5

4 3 3 4 14
10 2 4 1 17

2 4 10 1 17
3 10 2 3 18

(Третья группа
2 1 1 4 8
3 2 4 2 11
1 11 3 1 16
6 11 2 5 24
5 11 5 3 24
4 11 11 6 32

Четвертая группа
1 2 2 1 6
9 1 1 2 13
2 3 3 9 17
9 9 9 9 36

После четырех туров 
определились лидеры в 

группах. В первой их два: 
и обогатители, и горняки 
не желают уступать друг 
Другу.

Прочны позиции спорт
сменов управления ком
бината, ТЭЦ, ЦТДиС. И з
рядное количество ш траф
ных баллов нахватала 
команда энергоцеха. А 
спортсмены ГСМ вообще 
полнейшие штрафники. И 
ничто на них не действу
ет.

В цехе КИПиА, наобо
рот, исправились, учли 
критику в свой адрес. И 
пожалуйста — в трех 
видах программы заняли 
высокие места. И все же, 
как тянут вниз ш траф
ные очки. Связистов, по
жалуй, уже не достать.

Редактор 
С. А. РАДИШЕВСКАЯ

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

2 — 3 февраля — 
Танцевальные вечера (20).

6 февраля — Профсо
юзная конференция Ков
дорского ГОКа по обсуж
дению коллективного до
говора (14).

8 ф евраля — Кинолек
торий «Пионером станет 
юным тот, кто всюду впе
реди», кинофильм «Горны 
над миром» (13). Слет 
наставников комбината 
«Дари огонь, как Проме
тей» (19).

КИНО
2 ф евраля — «Люблю. 

Жду. Лена» (16, 18).
3 ф евраля — «Краса

вица и чудовище» (14). 
«Срок давности» (16 ,1 8 ).

5 ф евраля — «Прости 
меня, Алеша» (19, 21).

7 февраля — «Репетиция 
оркестра» (19, 21).

8 ф евраля — «Планета 
океанов» (10-40). «Раз
ведка». (19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1 — 3 февраля -г  

«Жестокий романс» («Мос
фильм», 2 серии) — в 16, 
21-30.

1 — 4 ф евраля — «Ук
рощение строптивого»
(Италия) — в 12, 14, 
18-30, 20. Веселая коме
дия о не признававшем 
любви молодом строптив
це, в одинокое жилище 
которого однажды посту
чалась прекрасная Незна
комка. Эта забавная ки
нолента представляет ин
терес в первую очередь 
тем, что в главной роли 
в ней снялся популярней
ший эстрадный певец и 
киноартист Адриано Че
лентано, а его партнершей 
выступает кинозвезда Ор- 
нелла Мути (советские 
зрители знают ее по 
фильмам «Народный ро
ман», «Троих надо уб
рать» и «Жизнь прекрас
на»).

4 — 6 февраля — 
«Фрэнсис» (Англия, 2 
серии, фильм для взрос
лых) — в 12, 16, 20-15.

4-го — в 16, 21-30.
Драматическая история 
жизни американской ки
нозвезды 30-х годов 
Фрэнсис Фармер, личнос
ти яркой и сильной. Глав
ный стержень картины, 
связывающий воедино 
многочисленные события 
трагической жизни этой 
неординарной женщины, 
— последовательное, пла
номерное уничтожение ее 
личности, не втискивав
шейся в привычные аме
риканские стандарты. На
чиная с ранней юности, 
когда шестнадцатилетняя 
Фрэнсис шокировала род

ной Сиэтл отказом от ве
ры  в бога, а потом поезд
кой в Москву. Она всегда 
была противницей м ерт
вых догм и выдуманной 
жизни, с которыми ей в 
полной мере пришлось 
столкнуться в Голливуде. 
Закулисная жизнь кино, 
мир дельцов и бездухов
ности не приносят ей ни
чего, кроме разочарования 
и горечи. И ничего не 
прощает этот мир нажи
вы, откровенной пошлос
ти и лжи тем, кто не ж е
лает жить по его законам. 
Ближайшим союзником и 
единомышленником злей
ших врагов актрисы ока
зывается ее собственная 
мать. Молитвенное отно
шение к доллару, вну
шенное этой женщине 
сызмальства, заставляет 
ее идти на все, чтобы 
сломить упорство дочери. 
Даже если предваритель
но ее придется упрятать 
в психиатрическую лечеб
ницу.

5 — 6 февраля — 
«След Сокола» (ГДР) —
— в 14-30, 18-30, 22-30.

7 — 10 февраля —
«Любовный недуг» (Ин
дия, 2 серии, фильм для 
взрослых) — в 12, 15, 
21-15. Это — последний 
по времени фильм Радж а 
Капура. Действие карти
ны происходит в начале 
50-х годов, когда индий
ский народ только что 
освободился от британ
ского владычества и при
ступил к ликвидации р аз
бросанных по всей стране 
крупных и мелких ф ео
дальных княжеств. В ро
ли главного героя фильма
— Девдхара — снялся 
сын режиссера Риши К а
пур, известный нашему 
зрителю по фильмам

«Бобби», «Любовь — это 
жизнь» и «Мститель». 
«Любовный недуг» — 
это повесть о влюбленных, 
преодолевающих прегра
ды, воздвигнутые между 
ними окружающими лю дь
ми, для которых жизнен
ными законами были р е 
лигиозные суеверия и со
словно-кастовые предрас. 
судки.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
3 февраля — «Клим- 

К о ».
7 февраля — Кино- 

сборник «Толубай — зна
ток скакунов».

Начало сеансов в 10-30. 
♦

Будет
удобнее

Начиная с 1 февраля 
для удобства квартиро
съемщиков, проживаю
щих в жилом фонде Ков
дорского ГОКа, паспорт
ный стол и жилищно-экс, 
плуатационный участок 
переведены по адресу: 
ул. Победы, д. 26.

Здесь, в одном месте, 
вы можете оформить про
писку и выписку, вызов в 
гости своим родственни
кам; получить товарные 
чеки, путевку в детское 
дошкольное учреждение, 
а также решить все на
болевшие жилищные воп
росы.

+
Не пускайте 

МОРОЗ IB д о м
Просим квартиросъем

щиков в связи с низкими 
температурами как мож
но лучше утеплить окна 
и двери своих квартир. 
Старайтесь быстрее за 
крывать входные двери 
ваших подъездов, не от
крывайте форточки на

лестничных -площадках. 
Помните, ваш подъезд и 
лестничная площадка — 
это продолжение вашей 
квартиры.

Ваш дом — вам его и 
беречь.

Администрация ЖКУ 
и домовый комитет 
Ковдорского ГОКа.

+
П ож ал уй те  

к доске!
Идет зимняя сессия в 

Северо-Западном политех
ническом институте. Сту
денты первого и второго 
курсов слушают курс 
лекций, а затем сдают 
экзамены: по иностранно
му языку — до 3 февраля, 
по высшей математике — 
с 3 по Ю февраля. Кроме 
того, у второкурсников с 
4 по 9 ф евраля — лек
ции и экзамены по теоре
тической механике.

Начало лекций в 17 
часов 30 минут.

Во втором семестре у 
первокурсников будут лек
ции, а затем экзамены: по 
истории КПСС — с 10 
по 17 марта, по иностран
ному язы ку — с. 31 мар
та по 7 апреля, по инже
нерной графике — с 21 
по 28 апреля.

У студентов второго 
курса — лекции и экза
мены по физике — с 17 
по 24 марта, по высшей 
математике — с 13 по 
24 апреля, по философии
— с 12 по 19 мая.* * *

В помощь тем, кто 
учится на подготовитель
ном отделении, будут про
водиться занятия:

по физике — с 4 по 10 
февраля, с 1 по 7 апреля 
и с 20 по 24 мая:

по математике — с 18

по 24 марта, с 6 по 13 
мая и с 21 по 29 ищня.

Начало занятий в 17 
часов 30 минут.

+
„Вспомним 
школьные 

годы
2 февраля в 19 часов 

в средней школе №  1 сос
тоится вечер встречи с 
выпускниками.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Ж КУ Ковдорского ГОКа
— дворники, трактористы,
шоферы.* * ★

Ковдорскому филиалу 
автоколонны №  1378 — 
автослесари 3 — 5 раз
ряда, автоэлектрик 3 — 5
разряда.

Оплата труда повре
менно-премиальная. За 
справками обращаться по 
телефонам: 7-41-37 или 
7-14-44.

*  *  *

Автотранспортной кон
торе треста «Ковдорстрой»
— электромонтеры 3  — 5 
разряда, слесарь по ре
монту оборудования 3 — 5 
разряда.

•  •  *

Ковдорскому отделению 
«Союзпечати» на посто
янную работу — киоскер.
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